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柴静新书《看见》畅销引发网络大战

“砍柴”来势凶猛
“护柴”寸步不让

! ! ! !本报讯（记者 杨建国）上海主
要剧院的公益票发售活动，将在本
周再掀高潮。本周五上午，文化广场
将推出 ! 种“贺岁红包”，供广大观
众选择；本周六下午，东方艺术中心
则将集中供应全年 "# 场“未来大
师”室内乐系列的门票。据悉，实行
公益票常态销售的上海大剧院等，
本周四和周六上午，也将发售当晚
演出的京剧《霸王别姬》《龙凤呈祥》
的低价票。

文化广场的“贺岁红包”共包括
上半年 $"台、"#场演出。其中，音乐
舞台剧《贾宝玉》将成为主演何韵诗

在话剧舞台上的收官之作，"%&元以
下的低价票早在月初开售时即售
罄，此次将有部分 %&元公益票出现
在“贺岁红包”中；由白先勇监制、徐
俊导演、胡歌主演的话剧《永远的尹
雪艳》将于 ' 月首演；《国之当歌》
《二泉吟》《断桥》等国产音乐剧，是
文化广场在 ( 月上演的主力剧目，
具有较高的制作质量，对于喜爱音
乐剧的观众来说，公益票无疑降低
了进入剧场的门槛。

东方艺术中心去年的公益票和
低价票销售总数达 $&万张，但未把
主要在演奏厅上演的“未来大师”室

内乐系列包括在内。据悉，这个系列
创办 )年来，虽然参加演出的绝大
多数是从欧美请来的演奏家，但长
期坚持 )&元至 (&&元的票价，年度
平均上座率已达九成以上。在兴业
全球基金的支持下，今年的 "#场音
乐会由来自 $( 个国家的中青年演
奏家担纲主演，而 )&元的最低票价
再降 $&元，本周六开售的票量达到
了近万张。

据记者了解，包括上海大剧院、
东方艺术中心、上海音乐厅等剧院，
已形成了公益低价票集中发售和常
态供应的运作模式。

! ! ! ! 本报北京今日电

（驻京见习记者 陶禹
舟）故宫观众数量每年
以 $&*的速度增长，
"&$" 年已达 $'(& 万
人。特别是在“十一”黄
金周等高峰时期，这座
皇家古建筑群里人满为
患，拥挤不堪。故宫博物
院院长单霁翔日前向媒
体介绍 "&$(年工作时，
忧心忡忡，“目前，我们
正在研究高峰时分流措
施，但具体方案还要进
行讨论，一定会听取社
会各界意见。”
黄金周限制现场售

票的做法目前已被证实
失败，但故宫仍希望通
过其他方法调节院内的
参观人数密度。

单霁翔介绍说，他
们希望探讨一种模式，
面向有规模的旅行团，
引导其错峰参观。“比如
四五十人以上的团队，
采取高峰时期强行网上
购票，而非窗口购票，以
便故宫对其入场时间进

行限定，引导他们错开 $&点半至 $(

点半的高峰时段。”
单霁翔还透露，故宫也考虑在最

拥挤也是文物最脆弱的地方，比如御
花园等景点实行限流。但他强调，所谓
限流并不是另收门票：“假设景点容量
是 (&&&人，当接待人数达到这一数
值，就停止游人进园，未进园游客需排
队等待前面游客从景点中出来，再顺
序进入。”对于不愿等待的游客，故宫
将为其推荐西路、东路等其他可供选
择的游览线路。

除了整体上控制游客数量以外，
故宫还将通过扩大开放区域，实现对
游客的分流。据悉，到 "&"&年，故宫开
放区将达 #)*，$&余处区域将修缮开
放。对于“闭馆时间延长至一天”及“提
高票价”等限流措施，单霁翔则称暂时
不会考虑。

! ! ! !昨天上午，一场专为社区寒托
班孩子们举办的“国粹脸谱体验日”
活动在淮海中路社区文化活动中心
热闹开场。
活动现场，来自上海戏曲学校的

老师先为同学们讲解了京剧脸谱起
源、发展、艺术特点。随后，兴致勃勃
的同学们自己动手在模型纸板上描
画脸谱。互动环节，同学们近距离观
摩了京剧脸谱的勾画过程，不少同学
还尝试了一回戏曲人物造型，画上脸
谱，穿起戏服，临摹戏曲的身段动作
!见左图 虞凯伊摄"。活动尾声，同学
们个个意犹未尽，不时捧着自己的作
品互争高低，合影留念。 （闻逸）
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画张脸谱 体验国粹

演出“贺岁红包”不会让你失望
本市多家剧院本周集中发售公益票 孟非为银幕“小魔仙”拉票：

要想当个好爸爸
一定要看“巴啦啦”

! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）汇集琉
璃工房创始人张毅和杨惠姗的上海
+,--+数码动画、巴黎戈布兰动画学
院、台湾台南艺术大学动画艺术与
影像美学研究所创作的 '. 部动画
作品的《动·画·动起来！八爪鱼与废
械狗的联欢———微动漫邀请展》昨
天起在上海琉璃艺术博物馆开展，

为期 (个月，第一个月将免费对公
众开放。

上海琉璃艺术博物馆此次以琳
琅满目、缤纷热闹的动画影片和平
板电脑互动设备带给参观者数码科
技的体验，现场还展示由废弃材料

与琉璃相结合的“琉璃狗”，动漫影
像与实物相呼应想必会受到小朋友
欢迎。参观者除可随意选择播放动
画外，还能将现场手绘创作通过数
码科技实时转播呈现，并可与动漫
/00进行互动。

琉璃艺术博物馆首次举办微动漫展

! ! ! !昨日，《非诚勿扰》主持人孟非现
身北京，为国内首部魔法大电影《巴啦
啦小魔仙》拉票助阵。孟非说，女儿从
小学开始就是“巴啦啦”的小粉丝，以
前错过了很多与女儿共享欢乐的宝贵
时光，希望通过亲身与“巴啦啦”主创
的互动，帮助女儿圆梦儿时美好愿望。
他也希望更多奔波劳碌的家长，平时
多关注与子女的互动交流。孟非表示，
影片上映，只要女儿提要求，老爸陪同
观看责无旁贷。
“巴啦啦小魔仙”作为目前国内市

场影响力最大的魔法类儿童品牌，其
产品形式覆盖电视剧、动画片、图书、
舞台剧、玩具、服装、文具等各种类型。
本次推出的同名大电影讲述小姐妹美
琪、美雪在魔仙姐姐小蓝的带领下，一
起练习魔法，团结一致与反派斗智斗
勇，保卫魔仙堡的故事。
《巴啦啦小魔仙》自去年对外宣布

投拍大电影以来，人气猛涨，被认为是
今年寒假最具挑战“喜羊羊”儿童电影
市场霸主地位的潜力股。明日影片将
正式公映。 本报记者 罗震光

!柴静 图 10

! ! ! !眼下的文化界与娱乐圈有一个“打通”的
热点———央视主持人、记者柴静。一本由广西
师范大学出版社·理想国推出的《看见》，成为
"&$(年开年第一畅销书，已破一百万册大
关。“女主人公”、作者柴静，也因此遭遇网友
与同侪揭情感隐私、揪工作错漏的“砍柴”行
动，而她常年积聚的圈内人气，又使得“护柴”
大队阵容不断壮大，央视名嘴、微博女王、金
牌编剧纷纷加盟，帮忙呐喊助威的有之，拔刀
相助“杀敌”的也有之。

写书 老老实实“看见”
非典、两会、汶川地震、北京奥运……几

乎在每个重大事件现场，都能发现柴静的身
影，《看见》一书中，柴静记录下淹没在宏大叙
事中的动人细节，为时代留下私人的小小注
脚。"&&(年开始担任《新闻调查》的出镜记
者，"&&)年开博客“柴静观察”，"&$"年底，
首度将十年央视经历、个人成长心路与中国
大事件糅合在一起的新作《看见》出版，柴静
一步步“后退”，一点点把视线放平：“你让别
人看见，你才能看见别人，大家都同处于一样
的生活，爱恨欲望都无不同。”不再刻意强调
职业身份，老老实实“看见”。
《看见》一书，厚厚的 !&&多页，"& 多万

字，柴静也很吃惊自己竟然写了这么多。谈到

写书的过程，柴静说非常困难，从决定动笔至
完成，用了三年多时间，中间停过多次，有时
一停就是半年一年，等待记忆慢慢清晰，等待
时间慢慢消化：“这就像一汪水，被一些石头
一些坝给拦起来了，水本身又不够多，冲不
破。破不了就扔在那儿，等着下雨。总会有一
滴一滴雨水，慢慢攒起来，慢慢溢出来，高过
这些石头这些坝的时候，就又再流淌出来
了。”

论战 双方互不相让
然而，一派烈火烹油鲜花着锦的赞誉，必

然伴随着肆意指摘与处处纠错的求全责备。
一场“砍柴”行动随着柴静形象的升无可升喷
涌而来———以《南都娱乐周刊》的揭秘报道发
端，柴静情史曝光于大众面前，木子美（网名
“不加 2”）又再接再厉，透露柴静曾与已婚的
央视篮球评论员苏群有染，并因此得以踏入
央视；柴静丈夫、摄影师赵嘉更是旧爱众多，
甚至为了柴静与已为他生了个孩子的女主编
分手。同为央视主持人的董路也郑重发表长
微博，声称柴静的成名，无非就是“依附央视
这个平台”和“老男人饭局”。隐私的揭露或为
人不齿，专业的探讨却击中柴静命门：“铿锵
玫瑰”闾丘露薇直指柴静只是一个安全讨巧
受益的媒体人，针对其在节目中“更多报道人

而非事件”的现象，以及柴静所说的“采访是
一场抵达”批评道：“如果一个记者，做新闻只
关心新闻中的人，而不是新闻事件背后的原
因，那就变成了一个单纯的倾听者，这是不称
职的。”

有“砍柴”人，当然也有“护柴”人，先是
《看见》出版之际，《读库》主编张立宪、《舌尖
上的中国》编导陈晓卿、主持人白岩松、崔永
元纷纷撑场力挺。在遭遇火力凶猛的“砍柴”
之后，与柴静颇有交情的“微博女王”姚晨率
先出战，直指对柴静的批评是嫉妒的人性使
然，更借用《甄嬛传》中的华妃名言，对董路甩
出一句“贱男就是矫情”的回击；演员陈数、编
剧宁财神等也纷纷加入“护柴”队伍，宁财神
表示：“我觉得闾丘露薇的批评不太公平。她
俩身处的平台不一样，说话的尺度也不同。”

自述 怯弱与生俱来
一直以来，柴静对于传闻保持着沉默，仅

在有人称她是央视最穷主持人时说：“我的生
活方式是我的个人隐私，我按我自己舒服的
方式活着。这事跟能力和道德都没关系，没什
么可自惭，也没什么可自得的，更谈不上‘甘
于清贫’。溢美之词，不敢领受。”

对于纷纷扰扰的“砍柴”行动，柴静本人
再无声息，阅其作品，不难发现这种“安静”的
来源：“天性里的那点怯弱，像钉子一样钉着
我。小时候看到邻居从远处走过来，我都躲在
墙角让他们过去，打招呼这事让我发窘。我妈
看着我直叹气。一直到长大成人，生活里碰到
厉害的人，我就避开，不搭讪，不回嘴，不周
旋，只有跟孩子、老人、弱者待在一起，我才觉
得舒服。”似乎能够预知风波的必然掀起，柴
静早已有放之四海而皆准的答案：“记者应该
对事苛刻，对人宽容。太固执于一个律条，觉
得记者就应该怎么样，非要夸张，或者非要掩
饰，都是一种姿态，是一种对自己的过于在
意。” 本报记者 乐梦融


